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Abstract (en)
The apparatus (1) has a flotation chamber (2) for containing aqueous slurry. A foam collecting device (5) is arranged at an upper region of the
chamber to collect foam product that is formed during flotation. A feeding line is provided for continuous feeding of the chamber with the slurry and
opens into the chamber at a position that lies above an agitator (3). A mixing device i.e. ejector (7), is provided for dispersion of gas in the slurry in
the feeding line, and another mixing device is provided within the chamber and has a gassing device (4) attached to the agitator. An independent
claim is also included for a flotation method for separation of ore minerals and gangue in aqueous slurry.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Flotationsapparat mit einer eine Seitenwand und einen Boden (9) aufweisenden Flotationskammer (2), einem Rührwerk
(3), einer dem Rührwerk zugeordneten Begasungseinrichtung (3), einer an einem oberen Bereich der Flotationskammer angeordneten ersten
Schaumsammeleinrichtung(5) für ein bei der Flotation gebildetes Schaumprodukt, und einer Beschickungsleitung (6) zur Beschickung der
Flotationskammer mit Trübe, wobei die Beschickungsleitung an einer oberhalb des Rührwerks liegenden Stelle (19) in die Flotationskammer mündet
und in der Beschickungsleitung ein Ejektor (7) vorhanden ist. Die Erfindung betrifft außerdem ein Flotationsverfahren, das in zwei Stufen innerhalb
einer Flotationskammer (2) einer Flotationsapparatur (1) durchgeführt wird, wobei in einer ersten Flotationsstufe ein Ejektor (7) und in einer zweiten
Flotationsstufe ein Rührwerk (3) eingesetzt wird.
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